

### Attentat islamiste de Toronto (Canada)

Dimanche 22 juillet 2018

---

#### LES FAITS

---

Dimanche 22 juillet 2018 vers 22h00 (heure locale) sur l'avenue Danforth dans le quartier grec de Toronto (Canada), un terroriste islamiste de 29 ans, Faisal Hussain muni d'une arme de poing ouvre le feu à plusieurs reprises sur des piétons.

Il se dirige ensuite vers plusieurs restaurants de l'avenue et ouvre le feu sur les clients installés en terrasse. Il blesse plusieurs personnes.

Les forces de police arrivent rapidement sur les lieux, identifient le tireur, ouvrent le feu et le blessent. Ce dernier est retrouvé mort dans une ruelle. L'enquête a été ouverte par l'unité des enquêtes spéciales (UES) qui a perquisitionné son appartement.

- L'attentat a été revendiqué ce 25 juillet 2018 par l'Etat Islamique (EI) via son agence Amaq.

**Bilan: 2 morts & 13 blessés**

---

#### QU'EN RETENIR ?

---

- Depuis octobre 2014, le Canada participe la coalition militaire constituée de la France, des Etats-Unis et de la Grande-Bretagne contre l'Etat Islamique (EI). Une situation qui selon l'EI légitimise ses actes terroristes comme il le mentionne dans sa revendication en présentant Faisal Hussain comme : « *un soldat ... ayant répondu favorablement à l'appel de cibler les ressortissants des pays de la coalition* ».
- Depuis 2014, le Canada a été la cible de quatre attentats :
  - Le **20 octobre 2014** à Saint-Jean-Sur-Richelieu : un sympathisant de l'EI renverse deux militaires (*1 mort et 1 blessé*) ;
  - Le **22 octobre 2014** à Ottawa : un individu radicalisé déclenche une fusillade et une prise d'otages au Parlement (*1 mort et 3 blessés*) ;
  - Le **14 mars 2016** à Toronto : un homme attaque au couteau des militaires devant un centre de recrutement des armées canadiennes (*2 blessés*) ;
  - Le **30 septembre 2017** à Edmonton : un sympathisant de l'EI renverse des militaires et des policiers (*5 blessés*).
- Cette attaque s'inscrit dans la « *stratégie des mille entailles* » théorisée en 2005 par Abou Mousab Al-Souri, qui consiste à multiplier les attaques contre les forces de l'ordre afin de les user et de les affaiblir sur la durée par une mise sous tension permanente.
- Le mode opératoire illustre l'importance de disposer d'une capacité rapide de riposte par le feu. Plus la riposte tarde, plus il y a de victimes.